

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL DOMINGO 18 DE DICIEMBRE DE 1808.

NUESTRA SEÑORA DE LA O.

El Jubileo de las XL horas está en la Iglesia de Madres Descalzas, por la Religiosa Comunidad. Se manifiesta á las 7 de la mañana y se oculta á las 5 de la tarde. *Afecciones Astronómicas de hoy.*

Sale el Sol á las 7 h. 14' 50" y se pone á las 4 h. 45' 20". Debe señalarse el Relox al punto del medio dia las 11 h. 57' 00". Disminuye la Equacion 29" 9" Lugar del Sol en la Ecliptica 8° S. 26° 29' 55" Idem en la Equinocial en tiempo 17 h. 44' 44"

Es el 1 de la Luna. Sale á la 7 h. 41' noche y se pone á las 6 h. 15' noche. *Mareas en el centro del canal entre Puntas y el caño del trocadero.* Prim. alta á la 2 h. 18' mad. Seg. alta á la 2 h. 38' tard. Prim. baxa á las 3 h. 28' mañ. Seg. baxa á las 8 h. 47' noch.

Conclusion del número anterior.

El exército grande tan poderoso, quitándole las tropas de los aliados apenas llegará á 150 mil hombres. Nápoles, Polonia, Suiza, Prusia y Alemania, le han dado cada una mayor número de tropas que el que sacó de España con el Marqués de la Romana. Solamente la Rusia es la que podía sacarle de uno apuro, y esto es lo que ha movido á Bonaparte á visitar á su

Emperador, prueba de que se halla ya en circunstancias muy críticas y apuradas.

¿ Y habrá quien crea que desistirá Napoleon de continuar en su arrojado y temerario empeño ? Ahora mas que nunca es preciso avivar el valor de nuestros exércitos , y activar las medidas políticas hasta confundirlo. La astucia de un hombre mas profundo en la malicia , que todos sus confidentes , que sobre la ruina de tres partidos se ha hecho el arbitro de la Francia : es quien ha causado que sus maximas premeditadas por tanto tiempo , se hayan mantenido ocultas , hasta que las circunstancias le hau ofrecido la oportunidad de publicarlas. Este hombre no ha escusado (adulado de los miembros su victorioso partido) las caciones de haber envuelto à la Francia en una guerra con todos los Potentados de Europa. Solamente la turba insensata y fanática que él gobierna , puede ser seducida por tal artificio.

Basta una mediana comprension para conocer que ningunos tienen mas necesidad de la guerra , y una guerra continua , que los crueles tiranos y agitadores de la Francia. Primeramente ven que por su propia seguridad les es indispensable tener ocupadas y distantes de su suelo estas quadrillas de salteadores y asesinos ; porque si les faltase enemigos exteriores à quienes robar , acometerian à sus miseros compatriotas para saquearlos y divirse los despojos ; y no se detendrian ni en los bienes ni en las personas de los ricos , opresores de la nacion. En segundo lugar , teniendo siempre vivia la guerra , los caudillos de aquella anarquia tienen la proporcion de enriquecerse con el dinero y alhajas que han robado en otras Potencias. En tercer lugar , con la continuacion de la guerra esperan se extienda y difuse en todas las Provincias de Europa el fomento de la sedicion , y que este llegue à sublevarla toda y corromperla , porque ha sido siempre el objeto de sus tramas y perfidas traiciones. Finalmente , dilatan la guerra porque por lo menos dilatan el suplicio que merecen por la muerte de sus Reyes , y otros tantos delitos , por los que clama la humanidad tan herida y ultrajada.

Ellos harán quatos esfuerzos sean posibles , y España debe hacer todos los suyos para arruinarlos. Perdonan à todos los conscriptos desertores del Rosellon y Picardia , pero ha sido para engañarlos y llevarlos al Norte. ¿ Y si esto hace Napoleon con los suyos , qué hará con los extraños ? Guerra y venganza , que el león no es tan fiero como nos le han pintado.

Murcia 6 de Diciembre.

Escriben de Salamanca que continuaba allí la reunion de los 25 mil Ingleses , y que se estaban habilitando para marchar à nuestro exército. Y añaden , que se estaban disponiendo otros 40 mil , que estarán en España por todo este mes de Diciembre.

En Manzanates estaban el dia 21 los Provinciales de Xerez, Córdoba , Ecija y Ronda , con el aumento de quattrocientos Voluntarios cada uno , ademas de tener completas todas sus plazas. Y que hasta aquel dia habian pasado por allí 63 mil 4 cientos hombres , y entre ellos 1500 de caballería.

Jaen 7 de Diciembre.

En el dia de ayer llegaron à la Ciudad de Andujar los itinerarios de una respetable division de nuestros aliados los Ingleses , que se dirigen al interesante punto de despeña perros, el que muy en breve por este medio y otros de igual fuerza se mirará inexpugnable.

En la tarde de hoy se empieza el alistamiento de la Milicia honrada , segun el plan mandado por S. M. la Junta Suprema , y ya se han anticipado algunos vecinos à presentarse alistados voluntariamente bajo su firma por medio de representacion hecha à la superior Junta de esta Provincia , que se ha dignado admitirles.

Quando se advierte alguna novedad extraña en el curso ordinario de las cosas ; cada uno forma las congeturas que le sugiere la imaginacion segun las ideas que mas se adaptan à su carácter. Esta general agitacion , que se suele notar quando vemos en la esfera ó en el globo terrestre algun meteoro , exhalacion explosiva , ó otro fenomeno raro y extraordinario , causa tambien extraordinariamente grandes inquietudes en el mundo politico , si por las circunstancias se hecha de ver la variación del orden continuado. Así , pues , luego que à la hora oportuna faltó la correspondencia de nuestra Corte , y de consiguiente de nuestros exércitos y paises septentrionales , se alteraron los ánimos sobre manera ; y aunque puede esto suceder por varios incidentes que no preveemos , ni deben estas ocurrencias apagar nuestro espíritu , ni tampoco lisonjearnos hasta un punto de incision ó descuido que sufrague adelantos al enemigo que intenta devorarnos. Lejos de nosotros tal modo de pensar , aun quando nos mirasemos en parage mas seguro. Esta es la ocasion de os-

tentarnos defensores de la causa común, fixando en nuestra actividad la decisión de nuestra suerte, la de nuestras familias y hogares. Si la Patria nos llama, si nuestro sabio gobierno nos convoca, caminemos veloces armados del valor y heroísmo que inspira un patriotismo acendrado. La fuerza se ha de repeler con la fuerza; la nuestra ha de ser en tal grado animada que pueda superar la que nos amenaza. Todo hombre sensible acuerdese de sus deberes: desprendase del egoísmo que le sugiera la preocupación de un mal entendido amor propio: salga al frente con la honrosa emulación de ser el primero, bien persuadido de que la unión es la que hace la fuerza insuperable, y que conformándose todos a las disposiciones que establezcan nuestros superiores, y subordinándose con firme resolución a ellas, nos podemos prometer un resultado feliz y duradero.

Se continuará

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

VENTA.

Lo está la XNota de lo ocurrido en nuestra Corte hasta el dia 4 del presente mes, y la de haber ya nuestras tropas apoderado de Barcelona. Se hallarán en la Oficina de este Periódico.

Cádiz 17 de Diciembre.

Vs. Rs. Septiembre. 65 $\frac{1}{4}$ Mayo 66 $\frac{1}{3}$ Enero 67 $\frac{1}{2}$. Pocas operaciones.

DIVERSION PUBLICA.

TEATRO. = Se executará la Funcion siguiente: Se dará principio con la Comedia moderna en tres actos titulada: LA CASUALIDAD CONTRA EL CUIDADO. Seguirá un Intermedio de Música; y se dará fin con el Saynete titulado: EL PÍCARO CASTIGADO.

A LAS SIETE.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno.
Plazuela de las Tablas.